

EU-Projekt hENCE

„Wie man sieht, kann man auch als kleine Gemeinde international mitmischen.“
 „hENCE - European Network of Communities for Energy change“ ist der Titel eines EU-Projektes, an dem die Marktgemeinde Rosegg als Projektpartner beteiligt ist. Ziel dieses Projektes ist die Auseinandersetzung mit dem Thema Energie und Verringerung von CO2-Emissionen.
 An diesem Projekt nehmen Gemeinden und Institutionen aus Italien, Österreich, Polen, Malta und Griechenland teil. In 14 Monaten und vier Treffen, die in den Ländern Italien, Österreich und Malta stattfinden, wird das Thema mit unterschiedlichen Schwerpunkten aufgearbeitet.

Von 11. bis 12.11.2010 konnte ich als Bürgermeister und Mitorganisator 26 Teilnehmer aus fünf EU-Staaten im Landhotel Drauhof in Rosegg zum zweiten Treffen dieses internationalen Projektes begrüßen. Das Hauptthema dieser beiden Tage war die Energiezertifizierung von Gebäuden und die Energieeffizienzrichtlinie der EU und deren Umsetzung, sowie Energieeffizienz in Gebäuden in den teilnehmenden Ländern.
 Im Rahmen von Vorträgen und Workshops haben die Teilnehmer aus den fünf EU-Staaten Projekte präsentiert, die bisher in ihren Gemeinden durchgeführt wurden. Die Palette reichte von Projekten in Zusammenhang mit öffentlicher Beleuchtung, Photovoltaikanlagen, alternativer Energiegewinnung und Einbindung von Bürgern in die Energiepolitik der jeweiligen Gemeinde.

Es wurde ausführlich über die Erstellung von Energiezertifizierungen (Energieausweisen) und die unterschiedliche Vorgehensweise in den teilnehmenden EU-Ländern gesprochen. Durch Fachvorträge von lokalen Spezialisten, wie Herrn Ing. Armin Themeßl (Arbeitsgemeinschaft Erneuerbare Energie) und Herrn BM DI Ruprecht Obernosterer (AEO – Architektur und Energieeffizienz), sowie Herrn Josef Egartner (Obmann der Rosentaler Umweltfreunde) wurden

rege Diskussionen entfacht. Das eine oder andere der vorgestellten Projekte könnte durchaus als Best-Practice eingestuft werden.
 Zusammenfassend kann gesagt werden, dass der Erfahrungsaustausch im Rahmen dieser zwei Tage bestens funktioniert hat. „Wir haben alle dasselbe Ziel und müssen das Rad nicht immer neu erfinden.“ Ich denke, dass über den Tellerrand blicken durchaus vorteilhaft sein kann, um für den eigenen Bereich Ideen zu bekommen. Ich bedanke mich für die Organisation bei Frau Mag. Silvia Obernosterer und Frau Mag. (FH) Gertrude Felsperger und bei den Teilnehmern aus unserer Marktgemeinde.



v.l. Josef Egartner (Rosentaler Umweltfreunde), Bgm. Franz Richau, 2 Vertreter der Gemeinde Lauco (Partner der Marktgemeinde Rosegg), Vertreter der Marktgemeinde Rosegg, stehend zwei Dolmetscher.



Die Teilnehmer aus Gemeinden der Länder Griechenland, Italien, Malta, Polen und Rosegg.

Frohe Weihnachten wünscht...



HUBER BAU GesmbH
 Baumeister Ing. Norbert Huber

10.-Oktober-Straße 16a, 9220 Velden/Wörthersee
 Telefon: 04274 / 2019, Fax: 2019-9
 Mobil: 0664 / 502 53 11



*Vielen Dank für das entgegengebrachte Vertrauen.
 Wir wünschen Ihnen ein frohes Weihnachtsfest und viel
 Glück und Gesundheit im neuen Jahr.*



SANITÄR & HEIZUNGSTECHNIK
 SOLAR & WÄRMEPUMPEN • FEUERSTÄTTENREVISION • ÖLBRENNERSERVICE

Gerhard Wuzella
 Wildparkweg 4, 9232 Rosegg
 Tel. & Fax: 04274/52494
 Mobil: 0664/2202887
 E-Mail: wuzella1@aon.at

Rosentaler Umweltfreunde

Schulgarten wurde winterfit gemacht

Im Spätherbst erfolgte unter Teilnahme von Eltern, Lehrkräften und der Schulleiterin Christa Stevic die Aktion „Winterfiter Schulgarten“. So wurden riesige Mengen an Laub entfernt, einige Sträucher zurück geschnitten und alles auf den von der Gemeinde zur Verfügung gestellten Anhänger verladen. Auch das inzwischen herangewachsene

Unkraut im Hochbeet wurde sorgfältig entfernt. Da die Leitungen der automatischen Bewässerungsanlage nicht in großen Tiefen verlegt sind, mussten diese mittels eines Kompressors entleert werden, um eventuelle Frostschäden an den Leitungen zu verhindern. Nach stundenlanger Arbeit wurden alle Teilnehmer mit einer von unserem Herrn Bürgermeister Franz Richau gespendeten Jause verköstigt.

Es ist schön mitanzusehen, wenn das einstige Projekt „Gartengestaltung“ nicht nur eine einmalige Aktion war, sondern das diese eine Weiterführung im alltäglichen Ablauf der Volksschule findet. Einige Ergänzungen wurden schon durchgeführt und andere sind seitens der Schulleitung noch in Planung. So wurden von den Schülerinnen und Schülern der 4. Klasse mehrere Vogelnistkästen und auch

Futterhäuschen für die Verwendung im Schulgarten unter der Leitung ihrer Lehrerin, Frau Maya Sajko, gebastelt. Die Futterhäuschen fanden heuer schon ihren Einsatz. Die Nistkästen werden dann frühzeitig im Frühjahr im Schulgarten montiert. So können die Kinder gleich die Ereignisse in der Natur hautnah beobachten und erleben.

Josef Egartner, Obmann



Rosentaler Umweltfreunde sind online

Wir möchten Ihnen hiermit mitteilen, dass der Verein „Rosentaler Umweltfreunde“ ab nun mit einer eigenen Homepage im Internet vertreten ist.

Hier haben sie die Möglichkeit, sich über unsere bereits getätigten Projekte zu informieren. Nützen sie diese von uns für unsere Freunde und Gönner - und solche die es noch werden wollen - gestaltete Plattform, um ihre Anliegen, Projektvorschläge und Verbesserungswünsche bekannt zu geben.

Wir freuen uns, wenn Sie diese besuchen und regelmäßig als Informationsquelle nutzen.

<http://www.rosentaler-umweltfreunde.at>



*Wir wünschen ein frohes Fest
und ein erfolgreiches Jahr 2011*



Ogris Johann GmbH
Ihr Spezialist für Forst- und Gartengeräte
Selpritscher Straße 7, 9220 Velden
Tel. 04274 22781, Fax 04274 22784
email j.ogris@aon.at
www.landmaschinen-ogris.at



*Wir wünschen Ihnen
ein besinnliches Weihnachtsfest
sowie Glück und Erfolg im neuen Jahr!*

BILDSTEIN KG
9220 Velden a. W. S. Tel. 04274-2231